

Cada vez que picamos una cebolla o exprimimos una naranja, lo hacemos tan mecánicamente, que olvidamos cómo llegaron hasta nosotros.

La mayoría de las veces son producto del trabajo de diligentes agricultores, grandes y pequeños, cuyo esfuerzo hace posible que disfrutemos de estas hortalizas y frutas. Que continúen haciéndolo de la mejor manera, es el objetivo del Programa AgroVida de Bayer.

AgroVida es un prógrama de educación y capacitación que busca difundir la experiencia de Bayer sobre el manejo seguro de productos fitosanitarios y sobre las buenas prácticas agrícolas (BPA) para beneficio de los productores agrícolas, la comunidad y el medio ambiente. Se ejecuta en el área de Centroamérica y El Caribe.

Los temas abordados son:

- Transporte (traslado apegado a las normas de los agroquímicos);
- Almacenamiento (bodegaje seguro, envases protegidos y no expuestos);
- Aplicación (seguridad para el medio ambiente, cultivos y usuarios);
- Desecho (de envases vacios, residuos no usados y productos vencidos);
- Protección (uso de elementos de protección individual).

Todo ello le permite a la División Agrícola de Bayer asegurar que los productores manejen información clave y oportuna para el uso de sus productos y servicios, principalmente aquellos necesarios para el cultivo de caña de azúcar, vegetales, arroz, maiz, banano, café, melón, entre otros.









En 2014, este programa alcanzó la cifra récord de 27,600 agricultores capacitados.

Con respecto a 2013 hubo un incremento de 45% de agricultores capacitados, Guatemala, República Dominicana y El Caribe destacaron por superar los resultados del año anterior. Mientras que Nicaragua, El Salvador y Honduras casi duplicaron las cifras de 2013. Costa Rica y Panamá también aumentaron alrededor de 40% las personas capacitadas. Cuba se mantuvo con más de 9,000 personas capacitadas.

El ingeniero Rolando Mata, supervisor de Agricultura Del Monte, división Melón, en Costa Rica dice que con este programa de capacitaciones de Bayer, los colaboradores reciben una mejor información sobre el manejo seguro de plaguicidas, eso hace que se refuerce la calidad del trabajo. "Es un aprendizaje que llevan a sus casas, se preocupan por no afectar a su familia. El personal está motivado y eso se refleja en que realizan sus labores minimizando los accidentes", explica.

Enlafinca El Esfuerzo, en Guatemala, dedicada a la producción de caña de azúcar, AgroVida ha sido de gran importancia, según explica el ingeniero Néstor Pezzarozzi. "A través de las capacitaciones complementamos los requisitos de certificación en buenas prácticas agrícolas. Entre los colaboradores ha tenido gran impacto y mucha aceptación ya que saben cómo usar el equipo de protección y las buenas prácticas en el manejo seguro de un producto fitosanitario", dice.

Por último, el ingeniero Oscar Vargas, subgerente Agricola y encargado del Departamento de Fitosanidad de la finca Exporpack, en Guanacaste, Costa Rica, dice que la mayoria de los trabajadores no conocen cómo manipular los agroquímicos, ahí radica la importancia de este programa, porque les hace conciencia sobre el manejo seguro y eficaz de los productos fitosanitarios. "Este mensaje se extiende a nivel familiar, logrando un efecto multiplicador para la protección de los trabajadores, sus familias y del medio ambiente", finaliza. AgroVida es una iniciativa de Bayer que acompaña la producción de mejores cultivos, un aumento de la productividad y la calidad de las cosechas, pero también garantiza la salud y seguridad de los agricultores.





